

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**CONVENIOS DE COALICIÓN****IEEQ RECIBE UNA SOLICITUD DE COALICIÓN DE PT, MORENA Y PVEM**

Por Manuel Rivera

Únicamente se recibió una solicitud de registro de convenio de coalición en el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, que es la del Partido del Trabajo (PT), Morena y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dentro del plazo de tiempo correspondiente que venció el pasado 19 de enero. Cabe señalar que esta solicitud se encuentra en el análisis del área jurídica y, posteriormente será trasladada al Consejo General del IEEQ para determinar la resolución correspondiente. En cuanto a los aspirantes de las candidaturas independientes, fue el pasado 19 de enero cuando inició el proceso de recolección del respaldo ciudadano; recordemos que actualmente se tienen aspirantes en los municipios de Corregidora, Jalpan de Serra, Tequisquiapan, San Joaquín, Tolimán y Colón. Dentro de las obligaciones que poseen los aspirantes es el de proporcionar información de la demarcación en la que participan, los tiempos que les corresponden en radio y televisión, y cuestiones financieras. Para juntar los respaldos correspondientes, los aspirantes deberán hacerlo en la aplicación móvil "Apoyo Ciudadano - INE, en donde deberán de registrar las fotografías de las credenciales INE y de los propios ciudadanos, además de poseer la firma de cada uno de los respaldos. Dentro de las obligaciones también se encuentran el proteger los datos personales de las personas que respaldan su aspiración a la candidatura independiente. En cuanto el tope de gastos, la cifra cambia en cada municipio, en la demarcación de Colón es de 204 mil 420 pesos, en Corregidora es de 701 mil 709 pesos, para Jalpan de Serra es de 91 mil 268 pesos, San Joaquín está topado con 30 mil 560 pesos, Tequisquiapan 236 mil 731 pesos mientras que en Tolimán 90 mil 496 pesos.

<https://presenciauniversitariauaq.com/ieeq-recibe-una-solicitud-de-coalicion-de-pt-morena-y-pvem/>

EL TIEMPO CORRE PARA LA COALICIÓN MORENA - PVEM - PT

Poco a poco las especulaciones empiezan a desaparecer, ya que los tiempos electorales poco a poco orillan los partidos políticos de hacer o no hacer lo que dicen a través de las conferencias de prensa. Lo que es una realidad es que fue el pasado 19 de enero la fecha límite para que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibiera las solicitudes de registro de convenio de coalición, y la única que recibió fue la del Partido del Trabajo (PT), Morena y del Partido Verde Ecologista de México. Lo anterior, significa que los trabajos en conjunto de los partidos Acción Nacional (PAN) Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) tendrán que verse reflejados en las candidaturas comunes. La solicitud de coalición se encuentra actualmente en el área jurídica y, posteriormente se trasladará al Consejo General del IEEQ para verificar si es aprobado. Los trabajos en materia electoral continúan, y es que existe la posibilidad de ver a candidatos independientes en los municipios de Corregidora, Jalpan de Serra, Tequisquiapan, San Joaquín y Tolimán. Es por ello que es importante informar a la ciudadanía que los aspirantes solicitarán una foto de los ciudadanos que respalden su aspiración a la candidatura independiente, así como otra foto de sus credenciales, además de tener las firmas de estos mismos ciudadanos y ciudadanas; todo lo anterior o deberán de registrar a través de la aplicación móvil "Apoyo Ciudadano - INE". No está de más recordar que la obligación de los aspirantes es guardar la confidencialidad de la información de sus respaldos, además de que tienen montos topados para la búsqueda de este respaldo: para Colón es de 204 mil 420 pesos, en Corregidora es de 701 mil 709 pesos, para Jalpan de Serra es de 91 mil 268 pesos, San Joaquín está topado con 30 mil 560 pesos, Tequisquiapan 236 mil 731 pesos mientras que en Tolimán 90 mil 496 pesos. Conforme el tiempo pasa, los partidos políticos se ven más presionados para tomar las decisiones que les ayuden a contender de la mejor manera en el presente proceso electoral.

https://codiceinformativo.com/codice_politico/el-tiempo-corre-para-la-coalicion-morena-pvem-pt1/

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

MORENA, PVEM Y PT, EN ALIANZA EN 10 MUNICIPIOS

Morena, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT) irán unidos en 12 de 15 distritos locales y en 10 de 18 municipios, así quedó el registro del convenio de coalición que se presentó ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Entregada al organismo autónomo a las 19:22 horas del viernes, a poco tiempo del cierre de los registros de coaliciones, los tres partidos definieron que sí irán aliados en la capital del estado y en San Juan del Río. Sin embargo, no se ha definido todavía qué partido político encabezará estas candidaturas, por lo que el IEEQ instó a los partidos a definirlo. En los otros municipios donde también habrá alianza se definió que el Verde Ecologista encabece las de Amealco De Bonfil y Humilpan, el último encabezado por Juan Guzmán y quien ya se registró para buscar la reelección en ese partido. Por otro lado, el PT encabezará en Peñamiller y Pinal de Amoles; y Morena en Tequisquiapan, Jalpan de Serra, Cadereyta de Montes y en Arroyo Seco también. En cuanto a los distritos locales, los partidos definieron que la mayoría de los distritos los encabezará Morena, que incluye el 1, 2, 3, 10, 11, 12 y 15, que engloban la capital del estado, San Juan del Río Tequisquiapan y Jalpan. El PT se quedará con el 4, ubicado en el municipio de Querétaro, y con el 14, en Ezequiel Montes. Finalmente, el Verde Ecologista se quedaría con los 7, 8 y 9, que están en la capital, Corregidora y Amealco. Por ahora aún se encuentra en análisis por el área jurídica del IEEQ si esta propuesta de coalición cumple o no con los requisitos, tomando en cuenta que no se definió que partido encabezará las elecciones en la capital y el segundo municipio más poblado del estado. Los alcances de esta propuesta, que podría ser el final de las candidaturas de los aspirantes algunos partidos, no fue comentada por el secretario general de Morena, Israel Pérez, quien declinó dar una entrevista argumentando que el martes se dará una rueda de prensa. En la capital, por ejemplo, la candidatura de José María Tapia Franco podría terminar si se define que encabezará Morena o el PT; y pese a que en San Juan del Río las encuestas ponen en ventaja a Morena sobre el PAN, tampoco se definió qué partido la encabezará. Por ahora la alianza legislativa implica la gran mayoría de las posiciones: los aliados competirán en 8 de 18 municipios, 44% de las alcaldías del estado.

<https://mensajerodelasierra.com/morena-pvem-y-pt-en-alianza-en-10-municipios/>

OPINIÓN / JUNTOS, PERO NO REVUELTOS

Por Rubén Galicia

El pasado viernes concluyó el plazo establecido por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** para el registro de coaliciones de cara al proceso electoral de este año. La sorpresa para algunos, y para otros no, fue que Acción Nacional, el partido gobernante en el Estado, no registró ninguna coalición. Sin embargo, ese mismo día anunciaron que tendrán candidaturas comunes junto con el Partido Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática. Quienes sí registraron coaliciones electorales fueron Morena, el PT y el Partido Verde, comprometiéndose a participar juntos en 12 de los 15 distritos y en 10 de los 18 municipios. Estas decisiones seguramente tendrán un impacto muy significativo en el éxito o fracaso de muchos candidatos. Comenzando por el desconocimiento que muchos ciudadanos tienen respecto a las diferencias entre coaliciones y candidaturas comunes. A esto se suma el hecho de que las alianzas locales serán diferentes a las previamente acordadas a nivel federal, por lo que en la boleta electoral del próximo 02 de junio veremos a los partidos políticos participando juntos, por un lado, y separados por el otro. En este contexto, es inevitable cuestionarnos si estas alianzas, ya sean coaliciones electorales o candidaturas comunes, son realmente un esfuerzo por construir propuestas que representen una diversidad de visiones y principios, o si simplemente son resultado de una negociación pragmática centrada en la mera repartición de espacios y cuotas electorales. ¿Buscan los partidos fortalecer la democracia al ofrecer a los ciudadanos opciones variadas, o están más bien preocupados por asegurarse de que todos tengan un lugar en el reparto de poder? Estos acuerdos, en su mayoría motivados por la conveniencia, ponen en duda la auténtica coherencia ideológica entre los partidos y en general de la política en nuestro país. Es difícil entender cómo la alianza de fuerzas políticas que, en teoría, mantienen posturas opuestas, pueden unirse sin poner en riesgo sus principios fundamentales. Habrá también que tomar en cuenta las implicaciones y dificultades que estas alianzas podrían afectar el proceso electoral tanto a nivel local como federal. La confusión entre algunos electores será inevitable cuando se enfrentan a una boleta que presenta a los partidos colaborando en una candidatura y compitiendo en otra. Además, existe el riesgo de desmotivar a aquellos electores que realmente se identifican con una plataforma específica y principios claros. Las alianzas, de no ser comunicadas adecuadamente, pueden dar la impresión de que los partidos están

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

dispuestos a sacrificar sus principios e ideologías a cambio de ganancias electorales. Los ciudadanos merecemos transparencia y coherencia en las alianzas políticas. Las coaliciones deben basarse en principios compartidos y metas comunes, se trata del futuro de nuestro país y de nuestro Estado, no un simple juego de estrategia política. (EUQ 9)

ASTERISCOS

UNA COALICIÓN. Ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** solamente se registró una coalición para las elecciones locales, la que está compuesta por Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México. El PAN, el PRI y el PRD se definieron por competir con la figura de “candidaturas comunes”, una herramienta que, en la práctica, confunde mucho a los electores que ven boletas donde un candidato lleva varias banderas y otras donde los partidos van en solitario. Veremos cómo los panistas, priistas y perredistas se organizan en las campañas porque, al parecer, cada partido hará lo propio con sus candidatos. (AD 14)

PARIDAD

POR ESTAS SANCIONES NO PODRÁN SER CANDIDATOS EN QUERÉTARO

Por estas sanciones, políticos en Querétaro no podrán ser postulados a cargos de elección popular, informó el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó ajustes al acuerdo IEEQ/CG/A/059/23 y a los Lineamientos del instituto, con el objetivo de asegurar el cumplimiento del principio de paridad en el registro y asignación de candidaturas durante el Proceso Electoral Local 2023-2024. Estas modificaciones responden directamente a la sentencia emitida en el expediente ST-JRC-27/2023 por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La resolución de la sala enfatiza la importancia de garantizar la paridad de género y el principio de idoneidad en la postulación de candidatos. Específicamente, el artículo 11 de los Lineamientos ha sido modificado para establecer que los partidos políticos, al emitir las convocatorias para sus procesos internos de selección de candidaturas, deberán informar a las personas interesadas que no podrán ser postuladas en caso de tener una sentencia firme que haya suspendido sus derechos o prerrogativas ciudadanas. Esto aplica en situaciones relacionadas con la comisión intencional de delitos contra la vida, la integridad corporal, así como contra la libertad y seguridad sexuales.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/por-estas-sanciones-no-podran-ser-candidatos-en-queretaro/>

CAPACITACIÓN MEDIOS

ESCENARIO 2024/ REPORTERAS Y REPORTEROS RECIBEN CAPACITACIÓN ELECTORAL; EN SJR

Interesante curso de capacitación ofrecieron, -la mañana de este martes- de manera conjunta autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) de la Fiscalía del Estado de Querétaro (FEQ) y del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ); a reporteros y reporteras de diferentes medios de comunicación, en el municipio de San Juan del Río. La recepción corrió a cargo por personal de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de la FEQ, la Vicefiscalía de investigación y persecución del delito, Margarita Luna Tellez Girón. Dentro de los temas más interesantes que se abordaron, está la Prohibición Constitucional para presentar publicidad como información noticiosa. Otro tema prioritario, -principalmente para los medios digitales- de cara a la jornada electoral del próximo 2 de Junio, fue ponderar toda información falsa, con el objetivo de no replicarla en redes sociales. La violencia política de género, no podía faltar en esta capacitación. Finalmente, de manera práctica se expuso la mejor manera, que tenemos los ciudadanos, para denunciar los delitos electorales.

<https://plazaindependencia.com.mx/reporteras-y-reporteros-reciben-capacitacion-electoral-en-sjr/>

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024**IEEQ ABORDA LA LUCHA CONTRA LA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO DE CARA A LAS ELECCIONES**

Por Luis Martín García Chavero

Durante la capacitación preelectoral a reporteros y periodistas, Reina Soto Guerrero, responsable de la Unidad de Género e Inclusión del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, presentó un análisis exhaustivo de la violencia política de género, destacando los retos y las estrategias para su prevención y erradicación. Soto Guerrero abrió la discusión evidenciando cómo la violencia política trasciende el ámbito público y penetra en la vida privada de las mujeres, perjudicando su imagen y desarrollo personal. Subrayó la importancia de abordar estos temas con una perspectiva de género informada y consciente. Alarmantes estadísticas del Registro Nacional de Personas Sancionadas fueron presentadas, revelando una preocupante prevalencia de la violencia de género en la política, con Oaxaca encabezando el número de casos y Querétaro enfrentando nueve situaciones, una de las cuales involucra violencia digital. La representante de la Unidad de Género e Inclusión del IEEQ, detalló los factores que alimentan este tipo de violencia, como la misoginia, la ginopia y el sexismo, instando a la sociedad a dismantelar los estereotipos de género y a cuestionar los roles tradicionalmente asignados a hombres y mujeres. Hizo hincapié en la necesidad de un lenguaje inclusivo y no sexista en la comunicación cotidiana. El evento culminó con un fuerte llamado a la acción para promover un cambio en el lenguaje y las actitudes que perpetúan la desigualdad de género, implicando a todos los sectores de la sociedad en la lucha contra la violencia política de género. La intervención de Soto Guerrero resaltó la urgencia de tomar medidas concretas para fomentar una sociedad más justa y equitativa, libre de discriminación y violencia hacia las mujeres en la política.

https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/ieeq-aborda-lucha-contra-violencia-politica-genero-cara-elecciones_1514209_102.html

PARTICIPACIÓN CIUDADANA**CIUDANÍA QUERETANA CONFÍA EN IEEQ E INE**

La confianza en las instituciones electorales es uno de los factores que determinan la participación de la ciudadanía para que asista a las urnas. En Querétaro, la confianza en el INE y el **IEEQ** supera el 90 por ciento de acuerdo con la opinión de las personas encuestadas, sin embargo, la confianza entre una y otra dependencia, marca una diferencia que favorece al Instituto Nacional. En el reciente ejercicio realizado del 2 al 7 de enero del presente año, por la encuestadora local Reflejo, del total de personas encuestadas, el 97 por ciento considera que las instituciones electorales, estatales y federales, tienen la confianza del electorado en mayor o menor grado; sólo el 3 por ciento dijo que ambas son nada confiables. Al momento de señalar cuál institución genera más confianza entre la ciudadanía, el INE se posiciona arriba con el 31%, el IEEQ obtiene el 28%, mientras que la opción 'ambas' alcanzó el 22%; entre las tres opciones suman el 81%, lo que deja el 19% para quienes respondieron que ninguno de los órganos electorales les genera confianza. En el primer caso, de manera grupal las instituciones llegan al 97 por ciento de confianza, mientras que en el segundo caso, por separado, obtienen el 81 por ciento; en ambos escenarios las instituciones electorales mantienen una aceptación elevada, por arriba del 80 por ciento. En este sentido, tanto el IEEQ como el INE cuentan con un alto nivel de confianza, lo que permitiría considerar una buena participación de votantes en la jornada del 2 de junio del presente año, considerando también las respuestas de la encuesta anterior (), donde el 87% de las personas encuestadas tiene decidido asistir a emitir su voto. Los partidos políticos, candidatos, candidatas y coaliciones, son otros factores que, sin duda, influyen en la participación ciudadana para que asista a las urnas ¿Gozarán de la confianza de los votantes? ¿Qué partido político cuenta con mayor aceptación en Querétaro? Lo veremos en las siguientes encuestas... REFLEJO, encuestadora queretana dirigida por Antonio González, especialista en temas de comunicación y marketing. Las encuestas se realizan a través de las herramientas que brindan las tecnologías de información, dirigidas a personas mayores de edad que radican en el estado de Querétaro y que cuentan con dispositivos y cuentas que les permiten participar en los sondeos.

<https://6enpunto.mx/queretaro/estado/ciudadania-queretana-confia-en-ieeq-e-ine/>

<https://circulonoticias.com/queretanos-confian-en-el-ieeq-e-ine/>

<https://elconspirador.com.mx/?p=40161>

INFORMACIÓN ELECTORAL

ANTONIO RICO IBARRA ADVIERTE RESTRICCIONES A PERIODISTAS EN ELECCIONES 2024 EN QUERÉTARO

Durante un evento de capacitación dirigido a reporteros y periodistas que tendrán la tarea de cubrir el proceso electoral de 2024, Antonio Rico Ibarra, Secretario General de Acuerdos del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, subrayó la relevancia de ejercer la labor periodística dentro de los límites de la libertad de expresión y del derecho a la información. Rico Ibarra enfatizó que, a pesar de ser derechos fundamentales, la libertad de expresión y el derecho a la información no son absolutos y están sujetos a restricciones legales. (Rotativo de Querétaro)

RENUEVAN INE MÁS DE 5 MIL QUERETANOS EN LA FECHA LÍMITE

Este lunes concluyó el plazo para actualizar el padrón electoral, informó el INE. El día referido, 5 mil 459 personas con residencia en el estado se inscribieron o actualizaron su credencial del INE en el último día de la campaña de actualización. Con la operación de 17 módulos de atención ciudadana en la entidad, se desarrolló la Campaña Especial de Actualización del Padrón Electoral de acuerdo con los plazos establecidos en el calendario electoral. (EUQ 1 y 3)

LA REVOCACIÓN NO INTERESA, DICE CHELA

La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en la LX Legislatura, **Graciela Juárez**, descartó que en los trabajos de construcción de la Nueva Ley de Participación Ciudadana incluyan la discusión sobre la Revocación de Mandato. (PA 6)

PROGRAMAS SOCIALES SE DARÁN ANTES DE MARZO

Los apoyos de programas sociales federales se entregarán antes de la veda electoral, que empieza en marzo y termina el 2 de junio, día de las elecciones, informó la delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche. Implicará distribuir mil 130 mdp. Este dinero recordó, será entregado en lo que queda de enero y durante febrero, beneficiando a 179 mil adultos mayores en el estado que, tras el incremento del 20% aprobado el año pasado, recibirán 6 mil pesos bimestrales, pero que ahora por su pago adelantado se les depositarán a sus tarjetas 12 mil pesos. (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BOTELLO RESPALDA PERFILES COMUNES

El senador perteneciente a la bancada de Acción Nacional, Alfredo Botello, respaldó las candidaturas comunes entre PAN, PRI y PRD que habrá en el estado, afirmando que serán una ventaja para alcanzar las victorias y ratificar triunfos en municipios y los diferentes distritos locales dentro de las elecciones programadas para el próximo 2 de junio. Afirmó que observa con esperanza las candidaturas comunes tendrá con otras fuerzas políticas de la entidad, pues dijo que esto permitirá ratificar el triunfo en aquellos municipios donde actualmente gobierna el partido blanquiazul, además de que acompañarán a los otros institutos políticos para hacer lo propio en las demarcaciones donde son gobierno. (ESSJR 4)

PAN AVANTAJA EN PREFERENCIAS ELECTORALES AL SENADO

El Partido Acción Nacional lidera las preferencias electorales rumbo al senado, por 17 puntos porcentuales. De acuerdo con una encuesta elaborada el 9 de enero por la empresa Massive Caller, el blanquiazul registra el 47.7% de intención de voto; mientras que Morena tiene el 30.7%. Además, el 17% de las personas encuestadas aún no decide su voto y el 4.6% prefiere a otra fuerza política. (CQRO 6)

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

EN COALICIÓN CONTIENDA POR SEGUNDO DISTRITO

Germaín Garfias señaló que derivado de los acuerdos nacionales entre PRI, PAN y PRD, las candidaturas por las diputaciones federales de todo el país estarán bajo la coalición. La contienda por la diputación del segundo distrito federal será en coalición, es decir, PAN, PRI y PRD se unirán para ganar este espacio en las próximas elecciones, dio a conocer Germaín Garfias, quien en días pasados se registró como precandidato para contender por dicho distrito, el cual está conformado por los municipios de San Juan del Río y Amealco. (ESSJR 1 y 4)

RECONOCE FELIFER TRABAJO CONJUNTO ENTRE AUTORIDADES PARA BENEFICIAR A QUERÉTARO CON AGUA POTABLE

Felifer Macías, precandidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, reconoció la colaboración entre el gobierno estatal y el federal en el proyecto de suministro de agua potable “Batán, Agua para todos”. Este sistema, único en México, garantizará el abasto de agua en Querétaro para el futuro. Destacó la importancia de esta iniciativa, concretada a través de un acuerdo entre el gobernador Mauricio Kuri y la CONAGUA, y con el presidente AMLO como testigo. (N 1 y 4)

SE REÚNE CHEPE GUERRERO CON LA MILITANCIA PANISTA DE LOS OLVERA Y JOSÉ MARÍA TRUCHUELO

Josué Guerrero sostuvo un encuentro con militantes y simpatizantes del PAN en la colonia Los Olvera. Durante esta reunión, el precandidato a la presidencia municipal de Corregidora escuchó las peticiones e inquietudes de las y los presentes. De la misma forma los llamó a sumarse a su proyecto con la finalidad de fortalecerlo, y fincar así las bases para que “siga lo bueno”. (N 1 y 4)

SIN DISTRACCIÓN

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, no ha definido en qué momento tomar licencia para iniciar con el proceso en la búsqueda de la reelección, pues por ahora refiere está enfocado en su gobierno. Aunque ya inició el proceso de registros y precampañas, mencionó que todavía se encuentra dentro de los tiempos que marca la ley electoral, por lo cual por ahora está más centrado en seguir avanzando con los proyectos de la administración y no desea distraerse en ese tema. (NSJR 2)

MORENA

NO ESTOY OBSESIONADO POR LA CANDIDATURA: JUAN ALVARADO

El aspirante a la candidatura por la presidencia municipal en San Juan del Río, dentro de Morena, Juan Alvarado, se defiende de quienes lo critican por sólo “aparecerse en tiempos de elecciones”. (NSJR 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VIRA INDUSTRIA LOCAL A LOS AUTOS ELÉCTRICOS

Creció 50% la producción de ese ramo en México y Querétaro lidera el Bajío, dice INA.

N: OBRA ANUAL SOSTENIBLE

Inversión histórica de más de 2 mil mdp para infraestructura pública.

AD QRO: BLINDARÁN USO DE AGUA EN LA INDUSTRIA

El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, aseguró que en Querétaro se apostará por industrias que privilegien el tratamiento del agua para evitar sobreexplotación.

EUQ: SECTOR CONSTRUCTOR CON DÉFICIT DE PERSONAL

Al menos 50 mil vacantes se han cubierto con personas especializadas de otros estados, señala presidente de CMIC.

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

CQRO: APRUEBAN EN CABILDO PROPUESTA DE OBRA ANUAL POR MÁS DE 2 MIL MDP PARA LA CAPITAL

El presidente municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero, dijo que las obras consolidarán una infraestructura eficiente, sostenible y de calidad, que mejorará la vida de la población.

PA: DISMINUYÓ 70% COSECHA DE MAÍZ

Pega la sequía a productores de temporal; solo el 30% de los productores decidió sembrar, informa el director de Desarrollo Rural.

PODER EJECUTIVO

VENCE HOY REGISTRO PARA CANDIDATOS A LA TITULARIDAD DE LA ESFE

Este miércoles 24 de enero, concluye el periodo de registro de solicitud y recepción de documentos para los candidatos a ocupar el cargo de titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado, de acuerdo con la convocatoria publicada en el periódico oficial del gobierno estatal, “La Sombra de Arteaga”, el 19 de enero. (CQRO 1 y 5)

PASEO CINCO DE FEBRERO SÍ ESTARÁ LISTO EN MARZO, REAFIRMAN

La compañía ICA, encargada de la reingeniería del Paseo de Cinco de Febrero, entregó un programa de obra en el que confirma que los trabajos concluirán en marzo, luego de que su entrega fuera postergada en dos ocasiones, informó Fernando González, titular de la SDUOP. (EUQ)

RECOMIENDAN USO DE CUBREBOCAS EN ESCUELAS PARA EVITAR CONTAGIOS DE COVID-19

La titular de la SEDEQ, Martha Soto, recomendó el uso del cubrebocas en las escuelas de los tres niveles educativos. Indicó que las autoridades de salud han determinado que es opcional dicha medida sanitaria. Sin embargo, consideró que sí es viable para evitar contagios de enfermedades respiratorias como el covid-19 y la Influenza. Esto se debe al incremento de casos que hay a nivel estatal y nacional en estas enfermedades (...) (DQ 5)

QUERÉTARO, SEDE DE LA SEGUNDA EDICIÓN DEL INTERNATIONAL AUTOMOTIVE SUMMIT

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, y el presidente ejecutivo de la Industria Nacional de Autopartes, Francisco González, presentaron la segunda edición del International Automotive Industry Supply Summit México, evento que tiene como finalidad impulsar la vinculación de proveedores con grandes empresas nacionales e internacionales. (N 1 y 4)

NUEVA SEDE DE LA SSC ESTARÁ LISTA ANTES DEL MES DE MARZO

Las nuevas instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana podrán ser entregadas antes de la veda electoral, es decir, antes de marzo, informó el secretario, Iovan Pérez. El inmueble, ubicado en avenida 5 de Febrero frente a la Universidad Autónoma de Querétaro, lleva un avance del 90%. (AD 2)

PODER LEGISLATIVO

DARÁN MANTENIMIENTO A EDIFICIO DE LA LEGISLATURA

Se buscará dar un “mantenimiento profundo y correctivo” a las instalaciones de la LX Legislatura en este año 2024; mencionó el presidente de la Mesa Directiva del congreso, Gerardo Ángeles, al reconocer fallas y elementos actuales en el recinto. (PA 6)

POCA ACTIVIDAD EN EL CONGRESO RECONOCE GERARDO

El presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, Gerardo Ángeles, aseguró que dialogará con sus compañeros diputados, a fin de “animarlos” a sacar las iniciativas que aún están pendientes por dictaminar en distintas comisiones. (PA 6)

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

PODER JUDICIAL

RINDE INFORME EL OBSERVATORIO CIUDADANO DEL TSJ

Este martes, la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce, recibió el informe de actividades del Observatorio Ciudadano del Poder Judicial. Ahí, los integrantes del Observatorio mencionaron que su prioridad fue y será la mejora continua, la fortaleza y la colaboración entre la ciudadanía y el Poder Judicial. (N 5)

MUNICIPIOS

SUPERVISAN LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ EL CENTRO INTEGRAL MÉDICO CONTIGO NZAKI

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, y la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, visitaron el Centro Integral Médico Contigo "Nzaki" que brinda atención psicológica, medicina preventiva, fisioterapia y nutricional de manera gratuita a los queretanos de cuatro años de edad en adelante, para procurar su salud y mejorar su calidad de vida. (DQ 6)

APRUEBAN PRESUPUESTO DE 2 MIL 59 MDP PARA EL PROGRAMA DE OBRA ANUAL DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Con 14 votos a favor, el Ayuntamiento del municipio de Querétaro aprobó el presupuesto destinado al Plan de Obra Anual 2024, el cual consta de 2 mil 59 mdp; en dicho presupuesto se incluyen obras de gran jerarquía como lo es el Parque Interurbano "La Queretana", un nuevo complejo de Protección Civil y una subcomandancia de la SSPMQ en la delegación del Centro Histórico. (DQ 10)

MUNICIPIO DE CORREGIDORA ANUNCIA BOLSA ECONÓMICA PARA INVERSIONES 2024

El gobierno municipal de Corregidora inicia el año 2024 con un plan de inversión significativo, comenzando con una designación inicial de 60 mdp, el secretario de obras públicas municipales, Juan Díaz, señaló que esta inversión podría duplicarse alcanzando entre 100 y 120 mdp en caso de recibir financiamiento estatal adicional. (Imagen Informativo)

TRABAJADORAS SEXUALES: CARLOS ARREGUÍN

Un padrón fluctuante de entre 15 y 30 trabajadoras sexuales tiene identificado, el gobierno municipal de Querétaro reconoció el subsecretario de gobierno de este municipio, Juan Arreguin, explicó que algunas de ellas se agrupan para preservar temas de seguridad, derechos humanos y mejorar su entorno en relación con los temas de salubridad, las zonas donde tienen ubicadas a las personas que se dedican a esta actividad es la Alameda Hidalgo. (DQ 6)

REGISTRA QUERÉTARO 920 NACIMIENTOS EN LO QUE VA DEL 2024

Para que las familias no se queden sin registrar a los recién nacidos, desde el año 2019 el Registro Civil del municipio tiene la opción de agendar citas y de elegir el módulo en el que desean realizar el trámite. Recordó director del Registro Civil, José Luis Romero, al señalar que en lo que va del año van 920 nacimientos registrados en el municipio de Querétaro. (N 5)

MÁS DE 110 MDP EN RECAUDACIÓN, POR IMPUESTO PREDIAL

En lo que va de este mes, el municipio de San Juan del Río ha recaudado poco más de 110 mdp por concepto del impuesto predial e incluso la administración ha alcanzado el 42% de la proyección de 240 millones, puntualizó el alcalde Roberto Cabrera. Mencionó que se tiene una fuerte expectativa debido a la respuesta de la ciudadanía y esto se debe a la confianza que hay sobre el gobierno y la aplicación de los recursos. (ADSJR 15)

DIF DE SAN JUAN PREPARA SU INFORME DE ACTIVIDADES

La presidenta del Sistema para el DIF Municipal en San Juan del Río, Georgina Sánchez, indicó que tiene previsto rendir su informe de actividades para febrero. Resaltó que tiene muchas acciones por las cuales dar cuenta a la

ciudadanía, ya que este organismo ha dado grandes pasos durante el tiempo de su sugestión y que valen la pena hacer mención. (NSJR 1 y 3)

INFORMACIÓN GENERAL

ADVIERTEN CAUTELA PARA 2024 POR REFORMAS LABORALES

Las reformas en materia laboral impactan financieramente a las empresas, quienes necesariamente deben evaluar y revisar sus números de operación, señaló el presidente del Colegio de Contadores Públicos, Carlos Bautista, al advertir un 2024 de cautela. Dijo que, luego de la aprobación el año pasado de la ampliación del periodo vacacional de 6 a 12 días en el primer año de labores, se prevé que para abril próximo se retome la propuesta de recorte de jornada laboral semanal de 48 a 40 horas. (EUQ 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Mancuerna. Entre los elogios en la visita de AMLO a la seguridad en Querétaro, y es que el resto del país está "para llorar", a quien benefician los indicadores nacionales se llama Luis Bernardo Nava. El INEGI destacó que en la capital bajó la percepción de inseguridad 8.7% en términos anuales, resultado que el alcalde hizo mancuerna efectiva con Mauricio Kuri y lograron reducir la incidencia delictiva en delitos de alto impacto. **Peligro.** El talón de Aquiles de la seguridad en Querétaro se llama autopista 57. Desde finales del 2022, el incremento de los accidentes obligó a varios sectores a señalar la nula vigilancia de la Guardia Nacional y la lentitud en las obras, lo que no sólo persiste, sino que es negado a nivel federal. **Crece.** Para colmo, a mediados del 2023 se dieron los primeros rastros de delincuencia que operaba con estrategias muy comunes en otros estados: bloqueo de la vía con piedras para atracar a autos, además de bandas armadas que interceptan a cargueros. Hoy estos conflictos suceden a diario en el tramo sanjuanense y la Guardia Nacional sigue sin estrategia. (DQ, ESSJ 4)

EXPEDIENTE Q / BATÁN

Por Adán Olvera

El proyecto del Acueducto III tendrá que esperar por el momento y traer agua de la presa de Zimapán, para abastecer a la zona metropolitana de Querétaro, por el momento no fue una opción en la que las autoridades de los niveles estatal y federal pudieron trabajar. El agua de la presa hidroeléctrica de Zimapán no es un líquido 100 por ciento puro y contiene una serie de elementos que era necesario para traer a Querétaro, hacerla pasar por procesos para hacerla apta para el uso de las personas. El proyecto de El Batán Agua Para Todos es un esquema en donde el agua será sometida a procesos de tecnología de punta para poder reusar el agua en más de una ocasión. Según la información existente, será un sistema de lo más moderno utilizado en otros países como Holanda y es ahí que el agua residual se recoge de fuentes como hogares, industrias y sistemas de drenaje, se lleva a estaciones de tratamiento de aguas residuales, donde se realiza un tratamiento inicial para eliminar los sólidos gruesos y flotantes; agua pasa por procesos biológicos donde microorganismos descomponen materia orgánica. Se utilizan técnicas de filtración para eliminar partículas finas y sólidos suspendidos. Luego se realiza un proceso de clarificación para separar los sólidos restantes del agua; para eliminar bacterias y microorganismos patógenos, se aplica un proceso de desinfección, en Holanda, comúnmente se utiliza la radiación ultravioleta (UV) para este propósito. En este caso el agua será destinada al suministro de agua potable, tiene que hacerse un proceso adicional de potabilización. Esto puede incluir etapas como la coagulación, floculación, sedimentación y filtración adicional para garantizar que el agua cumpla con los estándares de calidad potable. Para cerrar en Holanda, el proceso del agua se basa en la sostenibilidad, la eficiencia y la reutilización, lo que ha llevado a ser un referente mundial en la gestión del agua y la implementación de tecnologías avanzadas para garantizar la calidad del agua en sus diversos usos y Querétaro, pretende llegar y mejorar esa experiencia. **De rebote.** No olviden este nombre en Cadereyta, Luis Carlos Arellano, lleva amplia ventaja y aceptación en grupos de Morena, él ya fue candidato en la pasada elección, puede meter a los azules en un predicamento y eso lo saben por aquel rumbo. (DQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

PAN, a la cabeza en intención del voto al Senado. Que, en Querétaro, el Partido Acción Nacional (PAN) encabeza las preferencias electorales rumbo al Senado de la República, por 17 puntos porcentuales, según la encuesta del 9 de enero elaborada por la empresa Massive Caller. La pregunta “el próximo 2 de junio habrá elecciones para elegir senador en Querétaro: si hoy fueran las elecciones, ¿por cuál partido político o coalición votaría usted?” Arrojó que Acción Nacional (PAN, PRI, PRD) registra una intención del voto de 47.7 por ciento; en tanto que Movimiento Regeneración Nacional (Morena, PT, PVEM) tiene 30.7 por ciento. Además, 17 por ciento de las personas encuestadas todavía no decide su voto y 4.6 por ciento prefiere a otra fuerza política. Por el PAN en la entidad, contienden Guadalupe Murguía Gutiérrez y Agustín Dorantes Lámbarri; mientras que Beatriz Robles Gutiérrez y Santiago Nieto Castillo competirán por Morena. La encuesta realizada por Massive Caller incluyó mil entrevistas y tiene un margen de error de más/menos 3.4 puntos porcentuales. **Asiste Santiago Nieto a encuentro con Juan Germán Torres Landa.** Y que Santiago Nieto Castillo, precandidato de Morena al Senado, sostuvo una reunión con el empresario Juan Germán Torres Landa, dio a conocer en redes sociales. “Agradezco a Juan Germán Torres Landa la reunión de amigos y amigas que tuvimos hoy en la exhacienda de Viborillas, Querétaro. Siempre enriquecedor escuchar la visión empresarial y ciudadana”, posteó en X. **Se reúne Chepe Guerrero con militantes.** Y que Chepe Guerrero, precandidato a la presidencia municipal de Corregidora, se reunió con militantes y simpatizantes del PAN en la colonia Los Olvera, en donde escuchó sus peticiones e inquietudes, y los llamó a sumarse a su proyecto. “A los ojos les voy a decir qué sí puedo hacer y qué puedo gestionar, y lo que no pueda, también se lo voy a decir. Lo que quiero, con su apoyo, es iniciar y terminar esta responsabilidad. Voy a cuidar mi prestigio, porque quiero seguir viviendo aquí y quiero seguir viéndolos a los ojos con la franqueza con que siempre me he conducido”, señaló. Luego visitó a militantes de la colonia José María Truchuelo 1, en donde recordó las acciones que se han impulsado desde los gobiernos del PAN y los llamó a mantenerse unidos durante este proceso. “A quien gobierna a nivel federal no le interesa lo que suceda en los estados ni en los municipios, es por ello por lo que el PAN estatal ha hecho muchos esfuerzos para que podamos vivir bien, sé que no son suficientes, nos falta mucho por hacer, pero sepan que conozco los problemas y los voy a enfrentar. Reunirme con ustedes, me sirve mucho para escucharlos e ir construyendo propuestas concretas”, dijo. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Replicarán "La marcha por nuestra democracia". La marcha por nuestra democracia", programada para el 18 de febrero, nos cuentan, también se replicará en la capital queretana. Saldrán a las 10:00 horas de la Alameda Hidalgo, en avenida Zaragoza, y llegarán a Plaza de Armas, frente a la histórica Casa de la Corregidora. Hasta el momento, nos refieren, ya son 32 ciudades del país las que tienen programado sumarse a esta manifestación en la que protestarán contra una presunta intervención del presidente Andrés Manuel López Obrador en el proceso electoral. La actividad central de esta marcha se realizará, nos cuentan, en la CDMX, donde saldrán del Monumento a la Revolución y concluirán en el Zócalo capitalino con un mitin en donde el único orador será Lorenzo Córdova, expresidente del INE. **Mas de 2 mil mdp se aplicará en obra pública.** El gobierno de Luis Nava, para este 2004, marcado por su calendario electoral en donde la promoción gubernamental se suspenderá en el segundo trimestre del año, ejecutará 41 acciones de obra pública por un monto de 2 mil 59 millones de pesos, inversión histórica, según lo calificado por la misma autoridad municipal. Con este recurso, nos dicen, destaca la construcción de la Subcomandancia en el Centro Histórico y el edificio de Protección Civil, entre otros. (EUQ 2)

FUEGO AMIGO

Al maestro con cariño. Con un arreglo floral junto a su estatua colocada a la entrada del Museo de la Ciudad se recordó al ilustre poeta Francisco Cervantes Vidal, en el 19 aniversario de su fallecimiento. Ya nomás falta que le repongan la figura del gato que le acompañaba. ¡Ah!, y la calle con su nombre, aprobada hace años por el Cabildo. Seguiremos insistiendo. (PA)

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Carta al alcalde Luis Nava. Hay gran inquietud entre los vecinos de Bosques del Acueducto por la apertura del primer bar y una supuesta clínica de desintoxicación que amenazan con romper la tranquilidad de las familias en esa zona residencial del Centro Histórico, junto a Los Arcos de Querétaro. Ya han dirigido su inconformidad por escrito al presidente municipal LUIS NAVA esperando ser atendidos. Sí di. Agua de turbio contra la autorización. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

Organizará Coparmex debates de candidatos. Pasarela ante empresarios: Sabino. Dialoga Beatriz Hernández Rojas a directivos de diarios y electrónicos. Morena entrampado en definición de sus candidatos para Querétaro. Encuesta de Massive Caller da 17 puntos al frente de PAN-PRI-PRD. Mitofsky concede ventaja de 27 puntos a Claudia contra Xóchitl. **Debut.** En su primer acercamiento con los directivos de medios de comunicación, la presidenta de Coparmex-Querétaro, Beatriz Hernández Rojas, habló de la nueva conciencia empresarial -"que nadie se quede atrás"- y comentó la posibilidad de invitar a candidatos para conocer sus propuestas en debates ciudadanos. Durante la elección pasada, ya con pandemia, reunieron a los aspirantes a la gubernatura. La invitación fue para todos los partidos. Igual en 2018. "Nuestra institución es política, pero profundamente apartidista" advirtió, a pesar de que -jejeje- ha dado dos gobernadores, el primero de oposición, Ignacio Loyola Vera y el actual, Mauricio Kuri González, exdirigentes ambos de la patronal. En el encuentro efectuado en el Club de Industriales, prevaleció un ambiente de cordialidad y apertura, en donde los comunicadores hicieron preguntas y comentarios sobre los tiempos complicados que vive el país y el papel de la iniciativa privada ante los retos. Celebró la nueva líder empresarial, el incremento a los salarios mínimos, planteado por Coparmex desde hace 10 años, dijo, aunque admitió que aún no se llega a la línea de bienestar. También reconoció Beatriz Hernández Rojas la responsabilidad de los patrones con los temas relativos al medio ambiente y al desarrollo social. La presidenta del organismo empresarial estuvo acompañada de algunos miembros de su equipo, como Edgar Sánchez, Juan Emilio Torres Landa, Marilú Abrego y Lenin Robledo, entre otros. Por su parte, los directores de diarios y medios electrónicos agradecieron la invitación y expresaron su interés por difundir la información de la Coparmex, como la de los posibles debates entre candidatos, como en otros años, pero cuyos alcances y formato aún no se definen. Estaremos pendientes. **-Oído en el 1810- Presión** Los grupos criminales que operan en el vecino estado de Guanajuato han incrementado su presencia y virulencia en los límites con Querétaro. De ahí la importancia de la coordinación en los tres niveles de gobierno, resaltada el lunes, en la conferencia matutina del presidente López Obrador. No se puede regatear el trabajo de las fuerzas federales, estatales y metropolitanas. En serio. **-¡Preeparen!- No se confían.** En el cuarto de guerra de los aliados del PRI, PAN y PRD para las elecciones federales y estatales del 2 de junio, tienen -igual que Morena, PV y PT- sus encuestas. A partir de esos números, generan estrategias, rutas y líneas discursivas que puedan mover a su favor las tendencias. En la casa azul tienen un parámetro con la encuesta levantada el 9 de enero por Massive Caller que a pregunta de por cuál partido votará en los comicios, el 47.7 respondió que por PAN-PRI-PRD, mientras el 30.7% dijo que por Morena-PT-Verde. Sí, ya sé que faltan las campañas, debates, movilizaciones, guerra sucia, etcétera. Y que estos números indudablemente se moverán para arriba o para abajo. Pero el partido gobernante en Querétaro no se confía, aseguran, y juegan como si la ventaja no fuera, como afirma la casa encuestadora. Ya falta menos. **-¡Aaapunten!- Entrampados.** Así están en la 4-T para la designación de candidaturas a las diputaciones federales y principales presidencias municipales por la definición de cuotas a los tres partidos de la alianza. Para la capital algunos dan por hecho a Arturo Maximiliano en cerrada disputa con Chema Tapia y, en el caso de las mujeres, a Paloma Arce. En San Juan del Río la final está entre Juan Alvarado y el Güero Insunza. Traen de cabeza a sus simpatizantes. Y el PAN, feliz. **-¡Fuego!- Contrafuego.** Al ver la encuesta de Consulta Mitofsky, publicada ayer por El Economista, según la cual Claudia Sheinbaum, abanderada de la 4T, tiene 61.1% de las preferencias contra 32.4 de Xóchitl Gálvez, no se explica uno la nueva embestida en contra de la candidata del PAN, PRI Y PRD. ¡Porca miseria!. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Daños colaterales. El retraso en la obra de Paseo 5 de Febrero también impactó en el desarrollo de obras municipales. Cabe recordar que la administración capitalina decidió no hacer obras en las vialidades para no complicar la movilidad. Por lo que gran parte del presupuesto aprobado el día de ayer estará congelado al menos hasta marzo. **Redes.** Santiago Nieto sigue teniendo reuniones con empresarios, nos dicen que ahora fue Juan Germán Torres Landa quien convocó a la reunión. A pesar de que estamos en 'pausa' la grilla no para. Felifer. El aspirante a la capital sigue reuniéndose con perfiles de peso en el PAN, esta vez fue con el exgobernador Pancho Domínguez, uno de los políticos con bastante peso en la entidad. Nos dicen que, de sumar esfuerzos con el diputado federal, el Centro Cívico se ve cada vez más cerca. **Felipe de la Mata**, magistrado del Tribunal Electoral, podría correr el velo en torno a la megamulta de 62 millones de pesos contra Morena, que ha pausado en medio de la molestia de la oposición ... y dentro del Tribunal. Pero nos dicen que tan pronto como este miércoles está por saberse qué pasará, y muchos no van a quedar contentos: nos anticipan. (P 2)

MÁS ALLÁ DE TAMBORES: LA BANDA DE GUERRA EN COBAQ

Por Gonzalo Sánchez

Banda de Guerra, en Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), se escribe con notas de cornetas y redoble de tambores, las cuales dan identidad, promoción y desarrollo a las actividades cívicas, patrióticas y académicas dentro y fuera de la institución; estas agrupaciones forman parte de las actividades paraescolares que los estudiantes desarrollan en paralelo a su jornada escolar al dedicar un promedio de seis horas semanalmente. Pertenecer a una Banda de Guerra es una insignia de orgullo y esfuerzo, pues requiere disciplina y coordinación de los estudiantes al trabajar juntos como un equipo para realizar movimientos sincronizados, además de generar un complemento y de formación integral en ellos al fortalecer valores como la disciplina, la honestidad, el respeto y la integridad. Las Bandas de Guerra del colegio constantemente participan en eventos como desfiles y ceremonias cívicas. Su presencia agrega solemnidad y respeto, por lo que es de reconocer la labor que realizan nuestros jóvenes 'banderos', ya que siempre están al 'pie del cañón'. Asimismo, los instructores son merecedores de un 'tres de diana', pues ellos son los principales formadores y motivadores de estas actividades que hoy suman a profesionistas egresados de sus filas que con disciplina y tenacidad han hecho que las Bandas de Guerra de nuestra institución sean Orgullo COBAQ. (AD 14)

ASTERISCOS

Fosfo fosfo. El regidor del municipio de Colón, Gaspar Trueba Moncada, solicitó en sesión de cabildo licencia para separarse del cargo a partir del 3 de marzo, y así buscar la candidatura a la presidencia municipal de Colón. El político colonense llegó al ayuntamiento al competir en el pasado proceso electoral como candidato independiente a la alcaldía. En esta ocasión se registró como precandidato del partido Movimiento Ciudadano, que ya tiene presencia en esa demarcación, para aparecer en la boleta electoral. **Por Huimilpan.** Hoy, en rueda de prensa, la regidora del municipio de Huimilpan, Blanca Diana Martínez Jurado, presentará su posicionamiento en contra del programa anual de obra 2024 que presentó la Administración del alcalde Juan Guzmán Cabrera al cuerpo de regidores. Más allá de los argumentos que exponga la regidora, habría que considerar que la integrante del ayuntamiento tiene intenciones electorales, pues su objetivo es llegar a la candidatura del PRI por la presidencia municipal de Huimilpan. Días atrás, denunció un atentado en su contra que tendrá que demostrar ante las autoridades. (AD 14)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Tétrico hallazgo. Luego del rescate de unos cachorritos de un cuarto redondo en llamas, ubicado en Amazcala, al remover los escombros se encontraron con una persona calcinada. Se investigan las causas. (N)

AGUA INSUFICIENTE

El vocal ejecutivo de la CEA, Luis Alberto Vega Ricoy, aseguró que el cambio del proyecto hídrico del Acueducto III al de la presa El Batán no fue por presiones políticas, sino por un tema de viabilidad y sustentabilidad. Realizar el proyecto en la presa El Batán es mucho más factible que traer agua desde la presa de Zimapán; la magnitud entre uno y otro no se compara. Sin embargo, para inyectar agua potable y de calidad al sistema de la CEA, hace falta una gran inversión en plantas tratadoras y potabilizadoras. El compromiso de la Administración

MIÉRCOLES 24 DE ENERO DE 2024

estatal es tener agua de calidad para los próximos 20 años. Ayer, los ambientalistas de Nosotrxs y de Agüita Vida y Territorio y Voceras de la Madre Tierra afirmaron que el proyecto en El Batán tampoco es una opción para dotar de agua potable a la zona metropolitana, particularmente porque el agua de dicho lugar está contaminada con diversos químicos. Los ambientalistas no son optimistas con la promesa del proyecto en El Batán; en su análisis, ni siquiera el Acueducto II logró dotar agua suficiente en ese lapso de tiempo, y menos si la entidad sigue creciendo. (AD 2)

PERIÓDICOS		
AD: AD QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

UNA COALICIÓN

Ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro solamente se registró una coalición para las elecciones locales, la que está compuesta por Morena, el Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México. El PAN, el PRI y el PRD se definieron por competir con la figura de “candidaturas comunes”, una herramienta que, en la práctica, confunde mucho a los electores que ven boletas donde un candidato lleva varias banderas y otras donde los partidos van en solitario. Veremos cómo los panistas, priistas y perredistas se organizan en las campañas porque, al parecer, cada partido hará lo propio con sus candidatos.



(AD 14)

RUBÉN GALICIA

Juntos, pero no revueltos

El pasado viernes concluyó el plazo establecido por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para el registro de coaliciones de cara al proceso electoral de este año. La sorpresa para algunos, y para otros no, fue que Acción Nacional, el partido gobernante en el Estado, no registró ninguna coalición. Sin embargo, ese mismo día anunciaron que tendrán candidaturas comunes junto con el Partido Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática.

Quienes sí registraron coaliciones electorales fueron Morena, el PT y el Partido Verde, comprometiéndose a participar juntos en 12 de los 15 distritos y en 10 de los 18 municipios.

Estas decisiones seguramente tendrán un impacto muy significativo en el éxito o fracaso de muchos candidatos. Comenzando por el desconocimiento que muchos ciudadanos tienen respecto a las diferencias entre coaliciones y candidaturas comunes. A esto se suma el hecho de que las alianzas locales serán diferentes a las previamente acordadas a nivel federal, por lo que en la boleta electoral del próximo 02 de Junio veremos a los partidos políticos participando juntos por un lado y separados por el otro.

En este contexto, es inevitable cuestionarnos si estas alianzas, ya sean coaliciones electorales o candidaturas comunes, son realmente un esfuerzo por construir propuestas que representen una diversidad de visiones y principios, o si simplemente son resultado de una negociación pragmática centrada en la mera repartición de espacios y cuotas electorales. ¿Buscan los partidos fortalecer la democracia al ofrecer a los ciudadanos opciones variadas, o están más bien preocupados por asegurarse de que todos

tengan un lugar en el reparto de poder?

Estos acuerdos, en su mayoría motivados por la conveniencia, ponen en duda la auténtica coherencia ideológica entre los partidos y en general de la política en nuestro país. Es difícil entender cómo la alianza de fuerzas políticas que, en teoría, mantienen posturas opuestas, pueden unirse sin poner en riesgo sus principios fundamentales.

Habrán también que tomar en cuenta las implicaciones y dificultades que estas alianzas podrían afectar el proceso electoral tanto a nivel local como federal. La confusión entre algunos electores será inevitable cuando se enfrentan a una boleta que presenta a los partidos colaborando en una candidatura y compitiendo en otra.

Además, existe el riesgo de desmotivar a aquellos electores que realmente se identifican con una plataforma específica y principios claros. Las alianzas, de no ser comunicadas adecuadamente, pueden dar la impresión de que los partidos están dispuestos a sacrificar sus principios e ideologías a cambio de ganancias electorales.

Los ciudadanos merecemos transparencia y coherencia en las alianzas políticas. Las coaliciones deben basarse en principios compartidos y metas comunes, se trata del futuro de nuestro país y de nuestro Estado, no un simple juego de estrategia política. ●

Es difícil entender cómo la alianza de fuerzas políticas pueden unirse sin poner en riesgo sus principios fundamentales.

(EUQ 9)